

Procès-Verbal de l'Assemblée Générale d'hiver du 5 Octobre 2024 à Saint-Sulpice-la-Pointe

L'AG d'Hiver statutaire et électorale 2023-2024 du District du Tarn de Football s'est tenue le samedi 5 Octobre 2024 dans le cadre de la René Cassin à Saint-Sulpice-la-Pointe.



CLUBS PRESENTS OU REPRESENTES :

AIGUEFONDE US - ALBI US - ALBI LE BREUIL O – ALBI CERCLE DES LEGENDES - ALBI MARSSAC TFA – ALBI AS – ARTHES SLV - BLAN AS - BOUT PONT DE L'ARN FC - BRASSAC FC – BRENS US - BRIATEXTE AS - BUSQUE ACL - CARMAUX US – CASTRES PUECH AURIOL AJ - CASTRES SALVAGES RC - CADALEN US - CAGNAC ES - VERE GRESIGNE FC - CARLUS/ROUFFIAC AS - CASTELNAU LEVIS FC - CASTRES SPORTING - CASTRES USF - CORDES US - VIGNOLE FC 81 - CUQ TOULZA US - GAILLAC US - GIROUSSENS AS – GRAULHET BENFICA AS - UNION GRAULHETOISE – **LE PIGNE FC*** - LABASTIDE LEVIS FC - LABASTIDE ST GEORGES ASL - LABRESPY ACS - LABRUGUIERE US - MONTAGNE NOIRE ETS - LACAUNE FC - LAGARRIGUE AS – PAYS GAILLAC LAGRAVE AS - LAUTREC O - LAVAU FC - LE FRAYSSE AS - LE GARRIC FC - LE MASNAU AS - LE SEQUESTRE – LOMBERS AS - MIRANDOL US – MOULARES FC - PAMPELONNE AS - PAYRIN RIGAUTOU AS - PAYS MAZAMETAIN FC - PUYGOUZON FC – PUYLAURENS ASE - REALMONT FC – ROQUECOURBE FC – RIVES TESCOU FC - LA CREMADE FC - SALIES O - SOREZE FC - AUTAN US - THORE 81 FC - ST BENOIT RC - ST JEAN DE JEANNE AS - ST JUERY O – ST SULPICE US - TANUS FC – TEILLET FC - TERSSAC AFC - VALENCE VALDERIES FC – VENES AEP - PAYS AGOUT FC

*** Club n'ayant pas participé aux votes**

CLUBS ABSENTS OU EXCUSES :

CAMBOUNET FC – ETOILE CASTRES - CASTRES COPAINS D'ABORD 81 – CASTRES OFC – CASTRES JS - AF PAYS D'OC 81 – HIPPOCAMPE FC - TREBAS FC

1. Accueil par le Président du District du Tarn de Football, Raphaël CARRUS

Le Président Raphaël CARRUS s'exprime en ces termes pour introduire l'Assemblée Générale et en expliquer le déroulement.

« Mesdames les Présidentes et Messieurs les Présidents, Mesdames et Messieurs, chers amis, Bienvenue à toutes et à tous. Merci et heureux de votre présence nombreuse de ce samedi matin qui montre l'intérêt que vous manifestez à cette Assemblée générale d'hiver. Rendez-vous incontournable pour nous permettre de vous présenter et soumettre à votre approbation les comptes annuels de la saison 2023 2024 qui vient à peine de se terminer il y a quelques mois, mais aussi puisque nous sommes en fin de mandature, je pense que cela ne vous a pas échappé qu'il y aura aussi des élections au cours de cette Assemblée générale électorale.

Je voudrais, si vous me le permettez, vous présenter les personnalités présentes à notre Assemblée générale. »

Personnalités présentes :

- Madame Nadia OULD-AMER, Conseillère Départementale.
- Monsieur Gilles TURLAN, Conseiller Départemental
- Madame Isabelle ESPINOSA, Conseillère Départementale, Adjointe aux Sports
- Monsieur Stéphane BERGONNIER, Adjoint au Maire de Saint-Sulpice-la-Pointe
- Madame Laurence SENEGAS, Conseillère Municipale de Saint-Sulpice-la-Pointe
- Monsieur Jean-Philippe MIALHE, Président du CDOS 81
- Monsieur Arnaud DALLA PRIA, Président de la Ligue de Football d'Occitanie
- Madame Chantal DELOGE, Secrétaire Générale de la Ligue de Football d'Occitanie

Ainsi que les personnalités excusées :

- Monsieur Raphaël BERNARDIN, Maire de Saint-Sulpice-La-Pointe
- Monsieur Christophe RAMOND, Président du Département
- Madame Léna CLEMENT, Cheffe de service au Service Départemental Jeunesse, Engagement et Sport du Tarn (SDJES).
- Monsieur Christian LAFFITTE, Commissaire aux Comptes

Le Président CARRUS demande ensuite à Madame Laetitia THOMAS, Présidente du club de l'US Saint-Sulpice, de venir à la tribune pour dire quelques mots.

*Bonjour Mesdames et Messieurs, bonjour Président,
Je suis heureuse de vous accueillir ce matin à Saint-Sulpice, ville sportive.*

Je suis ravie de recevoir la dernière assemblée générale du District sous la présidence de Raphaël Carrus. C'est une première aussi pour moi en tant que présidente.

Je vais vous présenter l'USSS en quelques chiffres. J'ai 350 licenciés joueurs de U6 à Vétérans et une trentaine de dirigeants et de dirigeants.

J'ai une vingtaine d'éducateurs, ce qui représente 16 équipes à l'école de foot et 17 équipes jeunes à seniors.

Nous venons de fêter nos 70 ans et à l'occasion de cet événement nous avons pu inaugurer notre nouveau terrain de foot à 5 donc je tiens à remercier le district, le département pour le financement ainsi que la mairie.

Nous avons aussi un projet d'ici la fin de l'année, le passage à la LED pour les terrains honneur et annexe à 11.

Voilà, j'ai fait le tour de notre structure. Nous manquons terriblement de bénévoles, et nous continuons à travailler ensemble avec le district pour promouvoir le foot au sein de nos structures.

Je veux juste rajouter un petit mot pour toi Raphaël. Merci pour ton soutien au cours de ces 4 années puisque ça a été compliqué pour moi d'arriver présidente, femme avec uniquement des hommes autour de moi. Ce n'est pas très facile. Voilà donc merci de ton soutien et bonne continuation dans tes nouvelles missions et tes activités qui je pense ne resteront pas loin des terrains. »

Le Président Raphaël CARRUS remet une plaquette à Mme. Laetitia THOMAS en souvenir du passage du District du Tarn de Football à Saint-Sulpice pour cette Assemblée Générale.

Le Président CARRUS appelle ensuite à la tribune ,les représentants de la Mairie de Saint Sulpice, Mme. Nadia OULD AMER, Mme. Laurence SENEGAS et Mr. Stéphane BERGONNIER.

Mme OULD AMER prend la parole :

« Oui, il est vrai que j'ai une double casquette. Je suis aussi Conseillère Départementale avec mon binôme Gilles TURLAN. Isabelle tourne depuis tout à l'heure trouver une place. Il y a un autre évènement aujourd'hui dans le commune, donc il y a beaucoup de monde et il y a moins de places pour stationner.

Donc en tout cas, au nom de la mairie, on voulait quand même remercier le district, ça va de soi, par rapport à tout le soutien qu'ils ont pu apporter sur les projets de la commune, comme l'a très bien, dit Laetitia juste avant : au niveau du Foot 5, les futurs projets de changement d'éclairage à base de LEDs.

Mais ce ne sont que les débuts de projets dans la commune et on espère continuer. Et on voulait aussi te remercier Raphaël pour ton soutien incontournable à chaque sport, toujours présent, toujours à l'écoute et ça c'est essentiel dans le monde du sport. Et pour ça, voilà, la mairie en tout cas te remercie. »

C'est ensuite au tour de Mme. Laurence SENEGAS de s'exprimer.

« Alors pour ma part, écoutez-moi aussi je viens au nom de la mairie remercier le district, particulièrement Monsieur Raphaël Carrus également pour son implication au bord des terrains depuis plus de 20 ans en tant que président du district du Tarn. Moi j'ai vu au cours de sa mandature l'arrivée et la possibilité pour nos jeunes de passer en sport étude arbitrage, ce qui est important aussi parce qu'on on connaît la difficulté, comme tous les clubs au niveau

des bénévoles, mais également pour avoir des arbitres pour pouvoir maintenir leurs équipes. Je connais l'implication et l'enthousiasme qui est porté auprès de nos jeunes et je voulais témoigner à ce titre.

On le sait, c'est ce qui fait la richesse de nos territoires. C'est le bénévole, ce sont les sports, c'est l'implication de tout le monde qui travaille dans le milieu sportif. Merci Monsieur Carrus, bonne continuation. Je sais qu'on continuera à se voir à Saint-Sulpice. »

C'est enfin Mr. Stéphane BERGONNIER qui intervient :

« Je suis Adjoint au Maire en charge de la sécurité. La sécurité n'a pas grand-chose à voir avec le sport. Je suis ici avant tout pour témoigner de l'engagement de Raphaël Carrus. Alors Raphaël, ça fait quelques années que je le connais, c'est quelqu'un. C'est vraiment une belle personne, c'est quelqu'un sur qui on peut compter. Donc vous connaissez tous son engagement sportif, mais je voudrais également témoigner de son engagement citoyen, Monsieur Raphaël Carrus n'hésite pas à venir nous aider. En plus de ses activités au sein de la vie du district de de foot, il n'hésite pas à venir nous aider au niveau de la mairie en particulier. J'ai le grand honneur de l'avoir comme assesseur dans les différents bureaux de vote lors des différentes élections.

En fait, je voulais te remercier et vraiment témoigner de ton engagement sportif mais à la fois citoyen pour notre commune.

Au nom de Mr. Raphaël Bernardin, Maire de Saint-Sulpice, qui ne peut pas être là, j'ai l'honneur de te remettre, Raphaël, la médaille de la ville. »

Le Président Raphaël CARRUS remet une plaquette aux élus en souvenir du passage du District du Tarn de Football à Saint-Sulpice pour cette Assemblée Générale.

Le Président Raphaël Carrus reprend la parole.

« Bien avant que nous commencions les travaux, je voudrais que l'on ait une pensée pour tous ceux qui nous ont quitté. Et je pense plus particulièrement à un ami, Pierre Sabatier, ancien arbitre qui nous a quittés tout récemment. Si vous voulez bien le marquer une minute, silence. »

« Alors, si vous le permettez, je vais laisser le soin de l'organisation et de la présentation des questions à l'ordre du jour de notre Assemblée générale, à notre secrétaire général Bernard Momméja qui est à mes côtés. J'interviendrai plus tard auprès de vous avant la clôture des travaux et avant la commission des récompenses. Alors Bernard, je te laisse le micro. »

2. Ouverture de l'Assemblée Générale

En premier lieu, il est procédé au décompte des voix, afin de déterminer si le quorum est atteint et si l'Assemblée Générale peut valablement délibérer.

2.1 Quorum :

Clubs Inscrits : 81	Clubs présents ou représentés : 70, soit 86.42%
Voix inscrites : 196	Voix présentes ou représentées : 183, soit 93.37 %

Le quorum étant atteint, l'Assemblée Générale peut valablement délibérer

Avant de passer aux votes, une explication est donnée sur le fonctionnement de la zapette de vote électronique et un vote test est effectué.

2.2 Adoption du Procès-Verbal de l'AG d'été 2024

Le Procès-Verbal de l'Assemblée Générale d'été du 6 Juillet 2024 à Terssac, publié sur le site Internet du DTF le 18 septembre 2024, est soumis à l'approbation de l'Assemblée (Résolution N°1).

POUR = 180 voix (98,4%)

CONTRE = 3 voix (1,6%)

Le Procès-Verbal de l'AG d'été du 6 Juillet 2024 est adopté à la majorité de 98.4%

Le Secrétaire Général donne ensuite la parole au Trésorier Général, Mr. Joël GRIS, pour la présentation des comptes annuels de la saison 2023-2024.

2.3 Présentation du Bilan et du Compte de Résultat de la Saison 2023-2024 par Mr. Joël GRIS, Trésorier Général du District du Tarn de Football

Le Trésorier Général, Mr. Joël GRIS, présente et commente les comptes annuels de la saison 2023-2024 clos au 30 Juin 2024 (Compte de Résultat, Produits, Charges, Bilan).

Le résultat de l'exercice est en excédent de 11 212,23 € à comparer au résultat de l'exercice précédent (déficit de 45 311,10 €).

Le Trésorier Général présente et explique les principales variations des produits et charges par rapport à l'exercice 2022-2023.

En l'absence du Commissaire aux Comptes, Mr. Christian LAFFITTE, il donne ensuite lecture des grandes lignes du rapport de ce dernier.

« En exécution de la mission qui nous a été confiée par votre Assemblée, nous avons effectué un audit des comptes annuels de l'Association District du Tarn de football relatifs à l'exercice clos le 30 juin 2024, tels qu'ils sont joints au présent rapport. Nous certifions que les comptes annuels sont au regard des règles et pratiques comptables françaises réguliers et sincères et donnent une image fidèle du résultat des opérations de l'exercice écoulé ainsi que de la situation financière et du patrimoine de l'association en fin d'exercice.

Les contrôles ont été effectués dans les règles d'audit de l'exercice professionnel applicables en France.

Nous avons également procédé, conformément aux normes d'exercice de la profession applicables en France, aux vérifications spécifiques prévues par la loi. Nous n'avons pas d'observation à formuler sur la sincérité et la concordance des comptes annuels. »

Les comptes annuels sont ensuite soumis à l'approbation de l'Assemblée.

Résolution N° 2: Adoption des comptes annuels clos au 30 Juin 2024.

POUR = 163 voix (91,6%)

CONTRE = 15 voix (8.4%)

Les comptes annuels sont adoptés à la majorité de 91,6%

Ensuite, le Trésorier Général propose l'affectation du résultat de l'exercice au compte associatif.

Résolution N° 3 : Affectation du Résultat de l'exercice (excédent de 11 212 €) au fonds associatif.

POUR = 176 voix (97.2%)

CONTRE = 5 voix (2.8%)

L'affectation du Résultat au fonds associatif est adoptée à la majorité de 97.2 %.

En conclusion de son intervention, le Trésorier Général fait le bilan de ses 12 ans d'exercice de la fonction de Trésorier, en remerciant le Président Raphaël Carrus, les membres du Comité Directeur et les salariés pour la confiance qu'ils lui ont accordée.

Il souligne que le District se trouve actuellement dans une situation financière très saine et peut envisager l'avenir de manière positive.

2.4 Interventions des personnalités

Intervention du Président Raphaël Carrus

« Mesdames et Messieurs, chers amis,

Ce n'est pas sans une certaine émotion que je prends la parole pour vous dire que mes fonctions de Président du District du Tarn de Football prennent fin aujourd'hui après un bail de 44 ans de dirigeant, dont 24 ans passés à la tête de cette belle instance.

C'est l'occasion pour moi de faire un peu d'historique.

C'est fin mai 1980 qu'à la demande de certains dirigeants – malheureusement certains ne sont plus de ce monde aujourd'hui – que j'ai mis les pieds dans cette institution de football, qui à l'époque se trouvait à Albi, rue Labeaume, sous la Présidence de Georges Manens.

Quelques années plus tard, son développement nécessitait un déménagement pour aller s'installer rue Frédéric Mistral, toujours à Albi, sous la présidence de Pierre Trouche, puis de Gilbert Souyris qui fut mon prédécesseur.

J'étais membre de la Commission départementale de l'arbitrage en 1985, puis j'ai été désigné président de cette même commission jusqu'en 2004.

C'est le 28 octobre de cette même année, à Laboutarié, lors de l'Assemblée générale d'hiver, que j'ai été élu pour la première fois président du District du Tarn.

Avec le développement rapide de l'informatique au sein des districts, grâce aux logiciels qui étaient mis en place par notre Fédération, et toutes les évolutions liées à la technologie, accompagner un formidable développement des clubs et de leurs équipes nécessitait que le district se donne d'un siège définitif et un peu plus adapté à ses besoins.

Dès 2009, le comité directeur décidait d'entreprendre des démarches dans le sens de trouver un lieu plus central, dans le département pour l'implantation d'un nouveau siège.

C'est après maintes négociations avec les élus de la ville de Graulhet que nous sommes arrivés à un accord pour la construction d'un nouveau siège.

Pour nous permettre de bénéficier d'un maximum d'aides au financement – au niveau de l'état le projet n'était pas subventionnable – nous avons appelé ce projet « Maison Départementale de formation et de développement du football tarnais ». Mon souci majeur a été que ce dossier impacte le moins possible les finances du district et par là même celles de nos clubs. Le financement de ce projet de district s'élevait à l'époque à 973 000 €. Le total des subventions et des aides obtenues s'élevait à 691 000 €. En fonds propres, cela nous a coûté 281 800 €.

La création de ce nouveau siège a été pour moi et pour l'équipe qui m'accompagnait, une très belle réussite et une très grande fierté. Cependant, j'ai un immense regret : nous n'avons pas pu obtenir la création d'un terrain synthétique sur le complexe sportif de la Jonquière, à proximité de notre siège actuel.

Je voudrais vous dire aussi que vivre une passion, ma passion, constitue une chance extraordinaire. Encore faut-il pour la réussir être très entouré et aidé car bien entendu cela entraîne beaucoup de sacrifices et demande tous les jours un investissement sans failles.

C'est pourquoi je tiens vivement à remercier mon épouse ici présente et ma famille pour la bienveillante compréhension et leur soutien affectueux sans lequel un homme ne pourrait pas exercer normalement une telle fonction.

Et pour terminer ce propos, je voudrais vous dire à vous dirigeantes et dirigeants que l'idée était dès le début de travailler pour le développement du football dans notre département et au-delà. En vous remerciant pour votre formidable engagement, votre action désintéressée, votre dévouement au service des licenciés malgré les difficultés de plus en plus importantes que vous rencontrez et auxquelles vous réagissez avec la plus grande énergie.

Je tiens aussi à rendre hommage au travail des nombreux et sympathiques dirigeants que j'ai connus et appréciés et qui vous ont précédé et qui ont contribué à ce rayonnement.

Merci également à tous les membres de nos commissions pour leur investissement et leur travail ainsi qu'à l'ensemble du personnel : Fernanda, Madjide, Dominique, Olivier, Cyril, Margot, et l'alternante Marie, la toute dernière de l'équipe, pour leur sérieux et la qualité de leur travail sur lequel je pouvais totalement appuyer.

Le foot, ça restera fondamentalement la plus belle expérience humaine, de sociabilité et d'habitude de la vie. Sans le foot, je ne l'aurais jamais connue, tant mieux.

Parce que c'était prévu ? Et ça non, je l'ai découvert grâce à tous ceux qui étaient à mes côtés.

Je crois avoir bien servi le football, mais je tiens à dire aussi qu'il m'a beaucoup apporté.

L'amitié d'abord, celle des membres de la Fédération, de très nombreux présidents de Ligues et de Districts, de dirigeantes et de dirigeants de clubs répartis sur tout le territoire. Cette amitié qui se cultive, qui se renforce au fil des années autour d'une estime réciproque.

La jeunesse ensuite, plus exactement le maintien en forme. Je sais que plus d'un d'entre vous vont en sourire, mais la jeunesse c'est d'abord de la santé. La jeunesse n'est pas qu'une étape de la vie, c'est aussi un état d'esprit.

Être optimiste, se remettre en question et avoir la volonté positive d'entretenir son physique et surtout de ne pas rester dans ses pantoufles.

Pour terminer, je souhaite que notre sport reste un plaisir pour tous les passionnés que nous sommes. Il reste toujours aussi attractif comme l'atteste l'extraordinaire développement du nombre de nos licenciés. Je vous rappelle qu'à la fin de la saison dernière, nous avons atteint le chiffre des 12 631 licenciés. Ce résultat, c'est le vôtre, et il vous honore.

Merci à vous toutes et à vous tous, sachez que j'aurai toujours grand plaisir à vous revoir durant la saison 2024-2025. »

L'intervention de Raphaël Carrus se conclut par une standing ovation de l'ensemble de l'assistance.

Intervention du Président de la Ligue de Football d'Occitanie, Monsieur Arnaud Dalla Pria

« Bonjour à toutes et à tous,

Il est difficile de passer après le témoignage de Raphaël. Aujourd'hui je suis arrivé avec ma petite feuille habituelle, je ne vais pas trop vous parler des chiffres de licences, ça a été dit ça mais sur ce plan-là, tout va bien. Simplement je pense qu'on est plus dans une cérémonie, on va dire d'hommage au-delà de l'Assemblée Générale. Donc Raphaël, je tiens à t'exprimer après ces nombreuses années, je pense que comme tu l'as dit, tu as été dans l'arbitrage, nous aussi. Donc on est certains à t'avoir connu très tôt, dès 1995-96 donc un long parcours commun. Un long parcours c'est fait de soleil et de nuages parfois. En tout cas, quand on fait le bilan, c'est plus intéressant, je dirais, de se rappeler de l'ensemble des bons moments qu'on a vécus tous les deux et avec l'équipe. Il y en a certains, qui sont là, je pense à Jean-Pierre Masse, puisqu'il y a quelque temps c'était dans l'Ariège.

Donc voilà simplement au nom de la famille du football occitan, de Midi-Pyrénées, et du football Tarnais, je tiens à te féliciter, à te remercier pour ton parcours de dirigeant. Voilà. »

Intervention du Président du Comité Départemental Olympique et Sportif du Tarn (CDOS81), Mr. Jean-Philippe MIALHE

« Bonjour Mesdames et Messieurs,

Au nom du mouvement sportif Tarnais, de tes homologues présidents de comités – c'est vrai que nous sommes dans une période de changements, car des Assemblées Générales Electives ont lieu au sein de tous les Comités Départementaux -, je tiens à témoigner, à te remercier et à te féliciter pour tout ce que tu as pu apporter à ton District.

Vous êtes quand même le comité sportif le plus important du département en termes de volume d'activité. Merci pour tout ce que tu as apporté surtout à l'enseignement sportif Tarnais puisqu'on a démarré ensemble il y a pas mal d'années avec Michel Marcoul, on a beaucoup bossé ensemble. Ensuite, c'est Bernard qui était parmi nous, et maintenant c'est Didier.

Donc vous avez toujours été présents, vous avez toujours œuvré pour le sport Tarnais au-delà de votre fédération.

Je le dirais même au présent parce que je te connais. Je sais que tu seras encore parmi nous pendant longtemps. On aura besoin de tes conseils, de ta vision, de ton dynamisme.

On a travaillé il n'y a pas si longtemps que ça ensemble avec le comité du Tarn de rugby et de rugby à XIII sur un problème qui est un problème important, c'est le problème des équipements sportifs qui étaient cités tout à l'heure. Et je peux t'assurer que l'on continuera à te solliciter parmi nous dans cette commission pour qu'on puisse travailler sur ce dossier-là.

Il y a un deuxième dossier aussi que je souhaite mettre à l'ordre du jour, mais très certainement avec la future équipe du district de foot. Vous l'avez évoqué aussi en introduction de votre Assemblée Générale. C'est la problématique du bénévolat. Il se trouve que tous nos clubs, toutes nos associations sportives dans le département, on souffre tous du bénévolat. Il faut enclencher ensemble une réflexion. Il est important que l'on puisse accueillir puisqu'on voit qu'il y a un fort développement du nombre de licenciés. C'est le cas chez vous, c'est le cas dans toutes les fédérations. On a très certainement aussi un effet Jeux olympiques qui se fait sentir en ce début d'année. Donc on va travailler sur ce sujet-là.

Et puis le dernier point qui est un point un petit peu d'actualité. On l'a vu encore hier dans La Dépêche avec une athlète tarnaise. On a cette problématique-là. J'en avais déjà parlé l'an passé, cette problématique là des violences sexuelles. Je souhaite qu'on s'engage tous.

Sur ce sujet-là, l'idée étant qu'on puisse s'armer et se protéger dans nos clubs, afin que ces événements ne puissent pas nous tomber dessus un jour ou l'autre. Je le vois avec cette athlète que l'on connaît tous, Eh bien à aucun moment on ne peut accepter qu'elle puisse avoir subi de tels actes dramatiques. Ça peut nous arriver, ça peut vous arriver dans vos clubs. Sachez que le Comité olympique avec sa commission sur les violences sexuelles est à votre disposition pour vous aider.

Donc Raphaël, je te souhaite une bonne fin de journée. Je sais qu'elle va être importante et émouvante. Raphaël, on se revoit très prochainement pour continuer ensemble et puis avec ta nouvelle équipe, avec la nouvelle équipe du district pour la saison à venir. »

Intervention de Madame Isabelle ESPINOSA, Vice-Présidente du Département en charge des sports

« Bonjour Mesdames et Messieurs,

Avant de dire quelques mots sur le Président Carrus, je dois quand même vous donner quelques informations également sur notre partenariat avec le district. Donc le département du Tarn est le premier partenaire du sport sur le territoire avec une volonté politique volontariste, qui nous a permis d'augmenter le budget depuis quelques années de 57% sur le budget général. C'est un support dont je me suis réjouie puisque ça m'a permis avec l'équipe départementale et le président Christophe Ramond, de pouvoir amender et répondre à des besoins sur le territoire, en partenariat avec tous les comités sportifs départementaux, puisque nous sommes liés avec les comités par une convention annuelle ou pluriannuelle. C'est ce qui nous lie présentement avec le District. C'est vrai que cette convention pluriannuelle pour vous représente une certaine somme. Vous faites partie des comités les mieux dotés financièrement, ce qui s'explique par la discipline et le nombre de licenciés, 11500 et plus, enfin pratiquement 12000 licenciés dans le temps. Je ne vais pas revenir sur ces chiffres là et c'est vrai que cette Convention nous permet de soutenir

l'emploi de l'équipe des techniciens, de soutenir également des sélections et les détectations départementales. Les formations fédérales, ça aussi c'est important. Même l'accompagnement à la formation puisque on en reparle beaucoup. Jean-Philippe Mialhe vient d'évoquer le problème du bénévolat et c'est vrai, il faut également former tout que vous êtes, dans vos clubs, c'est quelque chose sur lequel j'insiste beaucoup.

En dehors de cette Convention, nous avons l'occasion d'accompagner les clubs, c'est également ma préoccupation d'avoir vraiment un soutien direct aux clubs. Le 1€ par jeune du bonus jeunes a été créé il y a quelques années également. Ça permet au Conseil départemental d'aider directement les clubs qui ont une école de sport. Je suis très fière de ce dispositif. À ce sujet, je voulais rappeler que mardi prochain 8 octobre, à l'Hôtel du Département, nous recevrons les clubs bénéficiaires de ce bonus jeunes.

Au niveau du département, c'est vrai qu'on parle beaucoup des équipements sportifs, qui sont déficients, absents ou vieillissants parfois. Le département accompagne également, l'investissement par le biais du développement territorial, donc ce sont les mairies, les communautés de communes ou les communautés d'agglomération qui montent ces dossiers-là.

Mais au niveau de l'aide directe aux clubs, je voulais dire qu'il y a également une aide à l'achat de matériel, dont vous pouvez bénéficier, pensez-y. On a parfois l'occasion d'aider les clubs. Par exemple, il y a le Football Club Pays Mazamétain que nous avons aidé à acquérir une caméra. Voilà, ça peut être des choses comme ça.

Et vous avez parlé tout à l'heure, Joël, de l'acquisition d'un véhicule. Alors le département va aider également le district là-dessus. Au niveau des informations que je pouvais vous donner, c'est vrai que le district est en bonne santé financière et moi, je félicite vraiment toute l'équipe pour sa gestion, en laquelle le département a toute sa confiance.

Nous allons vers une année 2025 où moi je vais avoir des augmentations budgétaires à proposer au Président en fin d'année, en novembre ou décembre.

Et c'est vrai que pour parler un petit peu politique au niveau des départements, vous voyez au niveau national ce qui se passe. Nous allons être très prudents, très prudents parce que c'est vrai qu'au niveau des départements, nous ne savons pas à quelle sauce nous allons être mangés. C'est vrai que j'en discutais encore hier avec le président Ramond. Et voilà, on va essayer de d'avoir un budget sport maintenu, mais il va être contraint. Donc j'invite vraiment tous les comités et tous les clubs à la plus grande prudence, parce que c'est vrai que pour les aides, les aides des collectivités, tant que c'est possible, il y a une volonté également d'accompagner évidemment le monde associatif. Voilà, nous allons dans cette direction. Et c'est vrai qu'il y a des contraintes budgétaires fortes, en rapport avec nos compétences obligatoires qui représentent pour les départements en grande majorité le monde du social. Et vous le savez, je ne veux pas être défaitiste mais c'est vrai qu'il faut quand même sur 2025 que nous ayons ça tous à l'esprit.

Comment ne pas parler également du budget participatif, je sais que certains d'entre vous ont candidaté pour le budget participatif. Je voulais rappeler que c'est bien sûr piloté par le département, financièrement également, mais que c'est la population des Tarnais qui vote. Donc pour les clubs qui ont déposé des dossiers, je vous invite à faire de la publicité autour de vous, à

faire voter les parents des enfants de vos clubs et cætera pour soutenir vos projets. C'est comme ça que ça va émerger. C'est un projet dont je ne sais plus les dates, mais là c'est clôturé maintenant. Donc ça sortira en 2025. On va commencer à aller sur les marchés. pour faire passer l'information pour les votes.

Alors c'est vrai que cette année est importante. Jean-Philippe Mialhe du Comité Olympique l'a mentionné. Toutes les AG auxquelles j'assiste actuellement sont des AG électorales. On arrive à la fin d'une olympiade. On a évoqué, les Jeux olympiques encore cette année, on arrive à la fin d'une Olympiade et une nouvelle Olympiade se dessine. De nombreuses équipes changent. C'est très difficile pour les Comités. On parlait du problème du bénévolat tout à l'heure, mais il faut savoir que les personnes des comités sont des bénévoles comme vous dans les clubs, ça c'est important de le rappeler. Et c'est vrai que parfois, en fait moi j'assiste à des assemblées générales où il n'y a pas de personnes qui se présentent pour constituer un bureau directeur. Alors je le rappelle là aussi, nous, le Conseil départemental, même s'il y a des aides aux clubs qui ont été créés au fil des années, nous appliquons quand même un système de politique fédérale sportive, c'est à dire que nous avons fait le choix d'accompagner les comités départementaux et que s'il n'y a plus de comité, en fait les aides départementales ne seront jamais à hauteur de ce de ce qui existe. Voilà donc l'important.

Je félicite vraiment le district, et Raphaël évidemment, d'avoir pu préparer la succession puisqu'il est très important pour le maillage et pour la discipline et pour le partenariat, tous ces partenariats que vous avez, qu'il y ait une continuité qui ne soit pas fantaisiste, qui soit sérieuse et qui puisse faire envisager un futur positif.

Donc c'est vrai qu'il y a beaucoup d'émotion aujourd'hui, il y a beaucoup d'émotion parce que moi c'est mon second mandat aux sports. Raphaël, tu as rappelé tes 44 ans de dirigeant bénévole, pour moi, tu as été presque un mentor. Tu as évoqué Jean Philippe tout à l'heure, Michel Marcoul à qui nous pensons aujourd'hui, qui a des problèmes de santé. Voilà des personnes comme toi et comme certains, comme Michel, vous avez représenté pour moi, j'étais un petit peu en formation, dans le monde politique et dans tout ce qui représente le protocole, les assemblées générales, comment ça fonctionne dans les comités. Et voilà, j'ai beaucoup appris à tes côtés. Moi je te remercie en tout cas de cet accueil que tu m'avais réservé.

Il y a beaucoup de personnes qui arrêtent aujourd'hui, je vous l'ai dit, dans les autres comités, mais ici aussi dans votre bureau. Joël a dit tout à l'heure qu'il arrêta, enfin vous êtes nombreux à passer le flambeau. Donc, je remercie toute l'équipe. Je salue l'équipe technique au fond de la salle parce que je pense que les rapports avec le Conseil départemental sont excellents. Et c'est grâce à toutes les personnes, du président aux salariés, que ça peut bien se passer.

Toutes ces personnes qui arrêtent, nous aurons l'occasion au Conseil départemental de les mettre à l'honneur à la soirée des Trophées du sport Tarnais le 12 décembre. Puisque voilà, aujourd'hui c'est le district. Mais comme je le rappelais, il y a de nombreuses personnes qui arrêtent et des gens qui ont fait beaucoup pour le sport Tarnais, des personnes emblématiques et vraiment cette année, je ne voulais pas passer à côté du fait de les mettre à l'honneur lors de cette soirée. Des gens qui ont marqué de leur empreinte le sport, qui ont fait des sacrifices aussi. Tu le rappelais en fait tout à l'heure en remerciant ton épouse, ta famille.

Vous le savez tous, vous êtes présidents de club. Mais parfois le dimanche on a envie un peu de rester à la maison. Eh bien non, parce qu'il y a un tournoi, parce qu'il faut s'occuper des douches parce que le terrain n'est pas prêt, parce que « est ce qu'on a un arbitre ? » et tout ça. Sachez bien que moi je suis une élue, mais je ne suis pas éloignée de toutes ces préoccupations et de ces problématiques. Et j'ai le plus grand respect pour ce que vous faites tous, pour nos enfants, pour nos joueurs, pour les gens qui veulent pratiquer, pour les seniors et il est très important pour moi de ne pas s'éloigner de tout ça.

Je te souhaite Raphaël, une bonne route et à très bientôt. Je sais que tu ne vas pas disparaître comme ça. Tu es ici dans ton fief à Saint-Sulpice.

Je vous souhaite à tous une bonne saison.

Voilà, merci à vous. »

2.5 Questions diverses

Les interventions étant terminées, il est ensuite procédé aux réponses aux questions diverses des clubs présents à l'Assemblée Générale.

Question du Président du Club de Carlus-Rouffiac, Mr. COGNE David

Le représentant du club de Carlus-Rouffiac déplore ne pas avoir trouvé de solution pour échapper à la situation d'infraction au Statut de l'Arbitrage. Ceci a bloqué la possibilité de monter à l'échelon supérieure. De ce fait également, l'Entente avec d'autres clubs voisins n'a pas pu être renouvelé. Dans le club, il n'y a plus de seniors, plus de jeunes et le club stoppe son activité. La conclusion est que le District n'aide pas les petits clubs.

Il est répondu que la situation peut provenir d'un manque de personnes, d'un manque d'investissement. Un club doit parvenir à se structurer. Il y a effectivement des textes qui régissent les obligations et qui peuvent être pénalisants, mais il est inéluctable que certains clubs se regroupent et s'associent pour « tenir le coup ». Il est dommage que la disparition d'un club fasse qu'il n'y a plus d'animation dans certains villages. Mais il est également difficile de trouver des candidats pour devenir arbitre.

3. Partie Elective de l'Assemblée Générale

3.1 Election du Comité Directeur du District du Tarn de Football pour la mandature 2024-2028

Après explication des modalités de vote par le Président de la Commission de Surveillance des Opérations Electorales, le candidat tête de liste est invité à présenter son programme en quelques mots.

Présentation de Mr. Stéphane DELPRAT, tête de liste et candidat au poste de Président du District du Tarn de Football.

Mesdames les Présidentes, Messieurs les Présidents de clubs,

Tous les quatre ans, en année olympique, vous êtes amenés à voter pour élire un nouveau Comité Directeur, dont le but est d'assurer la gouvernance du football départemental.

C'est une délégation importante, variée et extrêmement bien remplie, nous en sommes pleinement conscients. Notre équipe est prête et motivée pour relever ce challenge, avec bien évidemment l'appui des salariés. Avec vous, nous ferons évoluer ensemble, le football tarnais.

Ensemble, c'est effectivement une notion fondamentale, en étant toujours plus proche, pour vous aider et vous accompagner dans le développement de vos clubs. C'est pourquoi, il est prévu en ce sens, la création de deux nouvelles commissions.

D'autre part, nous voulons également valoriser l'image du football, ainsi que celle du District, dans ce département où notre sport manque terriblement de visibilité. Pourtant, les belles actions, citoyennes, éducatives (pour les jeunes) ne manquent pas, le football doit savoir aussi se mettre en avant, cela passera par une meilleure communication, et la multiplication des moyens de diffusion. Pour cela, la commission communication va être grandement étoffée.

Les pratiques, nouvelles, diversifiées, seront proposées pour répondre aux attentes et demandes des pratiquants.

Faire évoluer le football tarnais, c'est aussi en parallèle, faire évoluer l'arbitrage, avec la création d'un poste de conseiller technique.

Le déploiement des terrains synthétiques doit inévitablement se poursuivre. Il est également temps de s'engager sur la création d'un terrain synthétique au niveau du District.

Globalement le fonctionnement va évoluer, une réorganisation des commissions sera rapidement engagée. Forcément, cela passera par un temps d'adaptation, et nous comptons grandement sur votre coopération et votre soutien.

Notre équipe, compte 7 nouveaux membres sur les 19 qui la composent, ce qui représente près de 40% (de renouvellement). Elle est mieux répartie sur le département, favorisant ainsi la notion de proximité que nous recherchons.

En nous faisant confiance aujourd'hui, en votant POUR cette liste, je puis vous assurer que nous ferons tout pour faire évoluer le football tarnais ensemble.

Je vous remercie pour votre attention. »

LISTE CONDUITE PAR Mr. STEPHANE DELPRAT

Stéphane DELPRAT	Président
Frédéric ANTONIO	Vice-Président Délégué
Julien MAINGRET	Trésorier Général
Didier GINHAC	Secrétaire Général
Aboubacar SOUFIANI	Arbitre
Patrick MARTINEZ	Educateur
Mme Chloé CULIE	Femme
Dr. André DEYMIE	Médecin
Guy BLAISON	Vice-Président
Philippe GLORIES	Vice-Président
Mme Catherine BOUTEMY	Membre
Mme Alison CAUQUIL	Membre
Kevin GALIBERT	Membre
Serge JEGAT	Membre
Claude JULIEN	Membre
Bernard MOMMEJA	Membre
Michel NADALIN	Membre
Mme Christelle SAUVAGE	Membre
Michel UNGRIA	Membre

Une seule liste conduite par Mr. Stéphane DELPRAT ayant fait acte de candidature, les clubs présents ou représentés sont ensuite invités à se prononcer par un vote POUR ou CONTRE.

La liste de Mr. Stéphane DELPRAT obtient :

Vote POUR : 161 voix (92%) Vote CONTRE : 14 voix (8%) Clubs votants : 67

La liste conduite par Mr. Stéphane DELPRAT est élue à la majorité absolue des suffrages exprimés.

Allocution du Président élu, Mr. Stéphane DELPRAT

Avant de débiter cette allocution, Stéphane DELPRAT demande à tous les membres de la nouvelle équipe de bien vouloir le rejoindre sur scène.

« Mesdames les Présidentes, Messieurs les Présidents de clubs,

Par votre vote, vous venez de nous témoigner votre confiance, c'est pourquoi, au nom de l'équipe, je tiens à vous en remercier très sincèrement.

Notre équipe, un brin rajeunie, quelque peu féminisée, et mieux dispersée sur le département, fera son maximum pour que notre football tarnais, au travers de vos clubs, de vos équipes, de vos joueurs, arbitres et dirigeants, gravisse les échelons et porte haut les couleurs et valeurs de notre département et de notre sport.

Il est certain que notre fonctionnement sera différent, et pour ce challenge nous sommes conscients que nous devons tous, sans tarder, nous mettre au travail.

C'est une nouvelle page qui s'ouvre pour le football tarnais, il nous appartient désormais de la façonner ensemble, nous sommes et serons à votre écoute. Le travail de visite dans les clubs, initié depuis maintenant plus d'un an, nous donne déjà des pistes et des axes d'évolution.

Comme indiqué dans le programme, et rappelé juste avant, les commissions seront réorganisées, nous aurons besoin de renforts. C'est pourquoi je lance un appel dès aujourd'hui, à toutes les bonnes volontés qui veulent s'investir à nos côtés, de se faire connaître, et vous invite, chères Présidentes, chers Présidents, à faire passer le message dans vos clubs si vous le souhaitez, je vous en remercie par avance.

Une page s'ouvre donc, et à l'inverse, d'un autre côté, c'est un ouvrage tout entier qui se referme... Nous y reviendrons tout à l'heure en clôture de cette assemblée, mais je ne peux m'empêcher, de saluer comme il se doit, le Président Raphaël CARRUS, pour tout ce qu'il a pu faire et amener à notre football tarnais, et pas seulement sous ses 20 années de présidence.

C'est pourquoi, il me paraît naturel de vous demander dès à présent votre accord de principe pour que le comité directeur puisse le nommer Président d'Honneur du District du Tarn de Football.

Si vous en êtes d'accord, nous validerons cette demande.

Y a-t-il des oppositions ? Non, tout le monde est d'accord, la proposition sera donc soumise à l'approbation du comité directeur.

Merci très sincèrement Raphaël, je sais que je pourrai encore compter sur toi prochainement...

Il est temps que l'assemblée générale se poursuive, merci encore à vous tous pour votre confiance et votre soutien.

Bonne saison à l'ensemble des clubs. »

3.2 Election des Délégués représentant les clubs de District lors des Assemblées Générales de la LFO

Il est rappelé que comme chaque saison, il est nécessaire d'élire la Délégation qui sera appelée à représenter les clubs de District lors des Assemblées Générales de la LFO de la saison 2024-2025. Pour rappel, la Délégation est composée de :

- 3 titulaires et 3 suppléants membres du Comité Directeur
- 2 titulaires et 2 suppléants membres de clubs.

Il est ensuite procédé à la présentation des candidats :

- Membres du Comité Directeur (6 candidats)
 - o Mr. ANTONIO Frédéric
 - o Mme. BOUTEMY Catherine
 - o Mr. DELPRAT Stéphane
 - o Mr. GINHAC Didier
 - o Mr. GLORIES Philippe
 - o Mme. SAUVAGE Christelle
- Membres de clubs (2 candidats)
 - o FOURNIE Jean Paul - Président du Club de REALMONT FC
 - o MOUTY Nicolas – Président du Club de AIGUEFONDE US

Il est alors procédé à l'élection, qui donne les résultats suivants :

Membres du Comité Directeur

	Voix Pour	Clubs Votants	Pourcentage /Votants
Titulaires			
M. ANTONIO Frédéric	149 voix	67	84,18%
Mme. BOUTEMY Catherine	148 voix	60	93,08%
M. DELPRAT Stéphane	170 voix	68	94,44%
Suppléants			
M. GINHAC Didier	147 voix	62	90,18%
M. GLORIES Philippe	121 voix	59	73,78%
Mme. SAUVAGE Christelle	131 voix	59	87,33%

Membres de clubs

	Voix		Pourcentage/ Votants
Titulaires			
M. FOURNIE Jean-Paul	131 voix	64	79,35%
M. MOUTY Nicolas	115 voix	62	69,69%

A l'issue de cette élection, Mr. Stéphane DELPRAT revient à la tribune pour un hommage aux sortants.

« Bien que cela ne soit pas prévu dans le déroulé de cette assemblée générale, et j'espère que vous ne m'en tiendrez pas rigueur, j'ai souhaité que nous puissions également remercier les membres du comité directeur sortants qui mettent fin à leur fonction.

Si vous avez bien suivi, vous savez qu'ils sont 7, 7 comme autant de nouveaux dans notre toute jeune équipe !

Je vais les citer et inviter les présents à venir nous rejoindre, il s'agit de :

- *Nadège MAIGNAN (secrétaire générale adjointe)*
- *Sylvie ROQUES*
- *Laurent AUGER*
- *Claude CABANES (doyen)*
- *Joël GRIS (trésorier)*
- *Et Christian PIGOT*

Merci donc pour votre implication et pour tous les services rendus au football tarnais, je ne souhaite pas faire de différence, vous avez tous joué un rôle important, mais tout de même, une mention particulière, elle est pour le doyen Claude CABANES pour toutes ces années (pas loin d'une cinquantaine données au football tout de même...).

Merci et bravo à vous tous.

Alors vous avez bien compté, il en manque un, non je vous rassure, il ne rempile pas !

Mais, vous connaissez le dicton, on garde le meilleur pour la fin (soi-disant)... !

Avant de le citer, j'aimerais tout d'abord appeler ses proches et ses compagnons de route. Donc si vous voulez bien vous donner la peine de nous rejoindre SVP : Jacqueline (son épouse), Mr Jean-Pierre MASSE, Mr Jacques MERIC, Mr Max MILHAU

Donc le 7ème et non le moindre qui met un terme à ses fonctions, c'est bien évidemment Raphaël CARRUS.

Alors Raphaël, on va dire que c'est un peu ta garde rapprochée, des personnes qui ont bien entendu une grande importance pour toi, ils sont là aujourd'hui, devant cette grande assemblée, chez toi, dans ta ville, pour saluer avec nous, tout ce que tu as pu faire depuis tant et tant d'années (44 ans tu l'as souligné tout à l'heure) pour le foot, pour le District, pour le Département, à la Ligue ou à la Fédération. Partout tu as laissé des traces indélébiles, et pour n'en relever qu'une seule, car d'une part j'en oublierai et je ne connais pas tout, d'autre part demain on est encore en train de les énumérer !!!, je citerai simplement celle qui nous touche de près, qui est le nouveau siège du District du Tarn, dont tu es le grand artisan.

Raphaël, au nom de tout le monde ici présent, c'est un immense MERCI que nous t'adressons, merci infiniment. »

Le Président Raphael Carrus clôture l'Assemblée Générale et remercie les clubs présents pour leur participation. Il invite les personnes présentes au pot de l'amitié après avoir assisté à la remise des récompenses.

4. Remise des Récompenses

Les médailles suivantes sont attribuées.

Médailles de Bronze DISTRICT

BARTHE Frédéric	US CADALENOISE
COMBETTES Frédéric	THORE FOOTBALL CLUB
DA SILVA Jordan	AS BRIATEXTE
DARGENT Alain	Commission Départementale d'Arbitrage
FALGAS Yoann	FC TANUSIEN – Entente du Céret
FOURNIE Jean-Paul	REALMONT FOOTBALL CLUB
JULIA Frédéric	LAVOUR FOOTBALL CLUB
THOMAS Laetitia	US SAINT-SULPICE

Médailles d'Argent District

BENBEKKAR Houcine	ETOILE SPORTIVE MONTAGNE NOIRE
BOUCQ Jean-Luc	LAVOUR FOOTBALL CLUB
CARRIE Laurent	Commission Départementale d'Arbitrage

FAIDI Larbi

OLYMPIQUE SALIES

SABLAYROLLES Francis

FOOTBALL CLUB BRASSAC

Médailles D'Or District

BATIGNE Patrick

ALBI MARSSAC TFA

BREFFEL Vincent

Equipe Technique Départementale

CARIA Jérémy

Equipe Technique Départementale

COMINO Jean-Marc

FC VIGNOBLE 81

VEYRIES Laurent

FC VIGNOBLE 81

Médailles de Bronze Ligue

CULIE Chloé

Comité Directeur

GALIBERT Kevin

Commission Départementale d'Arbitrage

MAIGNAN Nadège

Comité Directeur

ROUSSILHE Gérard

Commission d'Appel

Médailles FFF

Médaille d'Argent

DELPRAT Stéphane

Comité Directeur

Le Secrétaire Général



Le Président

